
Compte-rendu du 3ème conseil d'école 23/06/2017

Etaient présents :

– les enseignants : Mmes Engel, Seiler, Weber, Rustenholz et Simon, M. Legoll
                            Mme Helbert : religion

– Les parents : Mmes Urban, Morant, Fazio, Wietrich, Bader, Blanc, Streicher, Muller, Marquès, 
Begel et Zeller, M. Melliger, représentants FCPE

– M. Decker : adjoint à l'urbanisme représente la Mairie.

Sont excusés : Mmes Brand et Lang, M. Boldrini, Mme Pfister

1) Approbation à l'unanimité du PV du conseil d'école n° 2.
2) Bilan sur les travaux réalisés et à venir

*Le RASED a été doté d'un nouvel ordinateur
*Un nouvel espace de rangement pour les vélos a été mis en place dans la cour de l'école

*En attente :
– faux-plafond acoustique dans la salle de réunion
– ouverture d'une page web pour l'école sur le site de la Mairie : M. Werlé s'est renseigné pour 

savoir si la page de l'école peut figurer sur le site de la Mairie pour la rentrée de septembre.
Pas de réponse pour l'instant.

*En cours :
– Mise en place d'un VPI dans la salle de classe de Mme Engel.

*Demandes complémentaires :
– Mise en place d'un plan de travail équipé pour la future bibliothèque. (salle des portraits)
– Enlèvement des encombrants dans la salle des NAP.
– Déménagement des meubles de la salle des portraits.
– Réfection des toilettes des garçons car des infiltrations ont été constatées.
– Renforcement du mur de soutènement du côté des toilettes des garçons.
– Réfection des stores au 1er étage côté cour.
– Prévoir le réajustement du nombre de chaises et de tables pour la rentrée.
– Entretenir les espaces verts entre les deux écoles. (Génie et Schickelé) 

3) Achats groupés et demandes

- A la place de nouveaux manuels scolaires, l'équipe a décidé d'investir dans des séries d'albums pour 
permettre une entrée différente dans la lecture et l'écriture, par le biais de parcours littéraires.
L'idéal serait d'avoir un livre pour deux.

– Si besoin, petit réassort  de manuels scolaires.

4) Fête d'école

Les enseignants remercient vivement l'équipe des parents d'élèves pour son investissement.

5) Bilan de la COOP scolaire

* Elle affiche un solde de 4 588,03€ qui servira pour:
– acheter  du matériel pédagogique et investir dans une nouvelle bibliothèque
– organiser les journées sans travail
– régler les bus pour les sorties scolaires
– réaliser l'investissement nécessaire à l'aboutissement de notre projet sur l'oral : pièces de théâtre,



cinéma, parlement des enfants pour renforcer le niveau de langage des enfants.
Un projet ACMISA va être monté sur ce thème de l'oral ; s'il aboutit, nous bénéficierons d'une 
participation financière de l'Inspection académique. L'équipe enseignante est à la recherche de 
partenaires pour ce projet.

– Mme Streicher demande si la Mairie ne peut pas prendre en charge une partie du mobilier de la 
nouvelle bibliothèque. Il est à noter que le matériel doit être conforme car il s'agit de 
l'équipement d'un bâtiment public.

6) Bilan des actions de ce trimestre.

– Eveil à la sécurité routière : toutes les classes se sont initiées aux règles pour devenir piétons.
Les classes du CE1 au CM2 se sont exercées sur un parcours à vélo mettant en jeu des situations un peu
périlleuses : garder le visuel, passer sur une planche à bascule, circuler dans un couloir qui se rétrécit, 
lâcher une main, freinage d'urgence...)
Passage du permis vélo début mai pour les CM avec intervention des gendarmes.

– Initiation aux gestes qui sauvent : début juin, les classes de CP, CE et CE ont visité la caserne 
des pompiers de Mutzig.

Les enfants ont participé à différents ateliers sur les thématiques suivantes : alerter, protéger, se 
protéger et secourir. 
Un grand merci à M. Haser pour l'organisation de cet accueil. 
Pour les CM, des activités liées aux mêmes thématiques auront lieu dans la cour de l'école le mercredi 
28 juin.

– La dernière journée sans travail : elle aura lieu le mercredi 5 juillet. Les enfants auront un défi 
technologique à relever.

Suivra une demi- journée de « compétition » : jeudi matin pour le cycle 2, l'après-midi pour le cycle 3

– Les projets des enseignants :

*CP/CE1 : Fabrication d'un livre-jeux en classe en collaboration avec la médiathèque ( merci à Nadège,
Eric et Rosaria) et la classe de Mme Perrin.
Puis présentation à l'auteur Amandine Piu.
* CP/CE1, CE/CE2 et ULIS ont assisté à la représentation du spectacle La culotte du loup de Philippe 
Werlé. L'interactivité a beaucoup plu aux enfants.
* CE1/CE2, ULIS : journée à Strasbourg le 11 mai : visite accueillie au musée des beaux arts où les 
élèves ont appris à « décoder » un tableau, à voir où se situent les éléments les plus importants, et à 
reconnaître les illustrations d'histoires mythologiques. 
Visite libre du musée des arts décoratifs et de la cathédrale avec un petit questionnaire réalisé par les 
enseignantes.
* CE2 et CM1 bilingues : projet Acmisa sur la photographie. Les enfants ont mené un travail sur la 
photographie avec un intervenant. Une partie du travail a été exposé au musée Oberlin.
* CM1/CM2 bilingues : sortie à Legelshurst le mardi 4 juillet pour voir les correspondants.
* CM2 : 9/03 : maths sans frontière : le travail de collaboration avec les enfants de 6ème a été 
intéressant
              22/05 : Séjour à Argentières
              20/06 : les élèves se sont rendus à la maison de retraite de Molsheim, (initiative de la maman 
d'Emmy) pour dialoguer avec les personnes âgées sur la période d'après-guerre, sur les thèmes 
suivants : la situation des femmes en 1950, la guerre d'Algérie, l'école après-guerre.
Moment d'échange très riche, qui est à reconduire.
              27/06 : rencontre sportive de handball au collège
*CE2/CM1 : les parents d'élèves auraient aimé connaître l'aboutissement des projets. 
*ULIS : classe découverte à l’île de Ré.Mme Rustenholz remercie la classe pour l'atelier cuisine.
7) Préparation de la rentrée 2017



*Effectifs :

18 PS      13 MS     20 GS   pour l'école Génie

En monolingue :        21CP               16 CE1         18 CE2               24 CM1               19 CM2

13 ULIS dont une inclusion totale en CM1

En bilingue : 10 CE1              24 Ce2               18 CM1                       18 CM2

Total : 232 élèves

Nouveauté : nous allons accueillir des CE1 bilingues car il y a une surcharge des effectifs à l'école 
Hoffen.
Le critère retenu : le secteur géographique
Mme Zeller met en avant le critère pédagogique : certains enfants seraient mieux avec des CE1/CE2
et d'autres avec des CP/CE1
De plus pour certaines fratries un enfant peut être scolarisé  à l'école Hoffen et l'autre à l'école 
Schickelé.
M. Legoll insiste sur le fait que le critère retenu se veut volontairement objectif, sachant qu’une 
dérogation peut être demandée en Mairie pour un rapprochement de fratrie. 

*Répartition :

PS/MS : 12 + 13 = 25           Mme Thomann         PS/ GS : 6 + 20 : M. Guinchard
CP/CE1 : 21 + 2  = 23 Mme Rustenholz
CE1/CE2 : 15 + 11  = 26  Mme Simon
CE2/CM1 : 8 + 17= 25 M. Boldrini
CM1/CM2 : 7 + 19 = 26 M. Legoll                     ULIS : 13    Mme Lang ?
CE1/CE2 bil 10 + 15 = 25 Mme Brand
CE2 / CM1  bil : 8 + 18 = 26 Mmes Engel et Seiler
CM2 bil 18 : Mmes Engel et Seiler

*Listes de fournitures

– Harmonisation entre les enseignants pour conserver un maximum de supports tout au long d'un 
cycle. Cela permet aussi de visualiser les progrès de l'enfant.

– De petits changements par rapport aux listes de l'an passé.
– Achats groupés pour toutes les classes avec la possibilité d'acheter en plus  certains articles hors

lot.
– Les listes seront distribuées au courant de la dernière semaine de classe.
– La livraison par Majuscule serait possible le 21 août. 

Les parents pourront venir chercher leur(s) lot(s) le jeudi 31 août de 17h à 19h. (Merci aux 
parents volontaires qui assurent la permanence)

* Rythmes scolaires
Identiques à cette année.

*Mise en place du bureau électoral
Date retenue : jeudi 14 septembre à 20h : lecture des textes officiels + organisation du calendrier.

8) La parole à nos partenaires



* Questions des parents d'élèves :
• accueil des CE1 bilingues : la question a déjà été abordée.
• Les effectifs sont trop nombreux en monolingue : cette année nous avons essayé de lisser les 

effectifs et de favoriser la classe de CP/CE1 car les enfants ont besoin de beaucoup d'attention.
• Problème de la commande des fromages : certains avaient pris la chaleur. Si l'action est 

reconduite il faudra changer les modalités.
• Remerciements à M. Legoll pour son implication et sa présence pour  la préparation de la 

kermesse.
• Problème de l'estrade pour la kermesse. Il n'y aura qu'un module de 6m sur 3m.

Pourquoi une estrade plus petite que les autres années ?
M. Decker va voir ce qui peut être fait. 

*La Mairie, représentée par M. Decker

– On risque de rencontrer un problème de circulation  le jour de la rentrée scolaire car la foire ( du
30/08 au 06/09) va sans doute être transférée sur le parking de la Mairie dans le but de 
rassembler toutes les festivités à un endroit.

– Stationnement possible : sur la partie avant du parking et sur l'ancien terrain de basket dans la 
cour du foyer

– Accessibilité : par la rue de la Dîme.
La rue de l'Eglise serait fermée.

– Circulation le jour de la rentrée :  rue Haute en double sens, feu rouge au tilleul et rond-point 
autour de l'Eglise.

M. Legoll souligne le risque Vigipirate. Il s'entretiendra avec Mme Pfister à ce sujet le 7 juillet.

Toute l'équipe remercie chaleureusement Mmes Blanc et Streicher pour leur implication et leur 
dévouement au sein de l'école.

Secrétaire de séance : C. Simon, enseignante.


